



Inmediatamente sirvió un lunch espléndido a los expedicionarios, ejecutando la música de carabineros escogidas piezas, y comenzaron después los brindis, en francés, en italiano, en portugués, en noruego, en inglés y en español. Alternativamente cambiaron frases de reconocimiento y demostraciones afectuosas de compañerismo para la prensa de todos los países...

El comandante del presidio de Cartagena, Sr. Anton, ha sido gravemente herido en su despacho por un presidiario. Así lo dice el Estándar.

Ya está aprobado el programa para la corrida de toros que se celebrará en Madrid el 5 de junio a beneficio del hospital Provincial. Según ya hemos dicho, se lidiarán cuatro toros de Veragua y cuatro de Nuñez de Prado...

La diputación provincial de Sevilla, para conmemorar el Centenario de Calderón, ha acuñado una medalla que presenta por un lado el hermoso relieve del busto del insigne dramático y en su reverso hay una leyenda que dice: «Al genio gloria de la patria, al rey de la escena española en el segundo centenario de su muerte, la diputación provincial de Sevilla.»

El presidente de esta corporación ha remitido un ejemplar al Sr. D. Manuel María de Santa Ana en testimonio de consideración y aprecio, según se expresa en el oficio de remisión.

También ha recibido el mayordomo mayor de Palacio dos medallas de plata y dos de bronce para ponerlas en manos de SS. MM.

Los ministros, diputados y senadores de aquella provincia han sido objeto de la misma distinción.

En Tolosa ha causado general satisfacción la noticia comunicada por el señor conde de Egaña, de haberse conmutado por el gobierno en la inmediata la pena de muerte impuesta por el tribunal Supremo a Antonio Cemborain en causa sobre homicidio, seguida en aquel juzgado.

El vecindario de dicha villa se ve, pues, libre de presenciar un doloroso espectáculo.

Telegramas de Colombia fechados hoy anuncian que el tratado de paz entre España y aquella república ha sido ratificado por unanimidad de las cámaras colombianas.

Un representante de aquel país debe haber llegado a París; creemos sea el general Trujillo.

Ayer mañana ejecutó varias piezas musicales de su brillante repertorio la banda militar del segundo regimiento de infantería de Marina en el patio del ministerio siendo muy aplaudida. Con objeto de oír la han asistido el señor Arrieta y varios profesores del Conservatorio que prodigaron sus justos elogios a tan excelente música.

Anoche se celebró en Fornos el banquete anual de los arquitectos españoles. La comida ha sido espléndida y lujosa como pocas.

El señor ministro de Fomento presidió el banquete, pronunciando al final

una de esas brillantes improvisaciones, digna de la elocuencia del Sr. Albarada, que obtuvo anoche los aplausos y honores de la fiesta. También brindaron en medio de generales aplausos los Sres. Galdo y Aranguren, concluyendo tan agradable reunión con unas bonitas quintillas del Sr. Castellanos, que merecieron los victores de la generalidad.

Anoche se recibieron en los centros oficiales los siguientes telegramas: Sevilla, 30 (7, 45 t.).

SS. AA. RR. los Sres. duques de Montpensier y su augusto hijo, han arribado a esta ciudad a las seis y veinte minutos de la tarde del cañonero Saramandra, que los ha conducido desde Sanlúcar de Barrameda. Erán esperados por todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, por jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición, por el excelentísimo ayuntamiento, precedido de sus maceros, por comisiones de todas las corporaciones de institutos civiles, por personas distinguidas y por un numeroso público, que los ha saludado con cariñoso afecto.

La recepción que ha sido lucidísima, comenzó seguidamente y ha terminado a las siete de la tarde.

SS. AA. RR. continuarán mañana su viaje a la corte, saliendo en el expreso a las seis de la tarde.

Esta noche tendrá lugar en el café Inglés el banquete que celebra el congreso de agricultores.

Anoche se verificó en el teatro de Apolo el beneficio de los autores de la zarzuela Mantos y Capas, Sres. Santero, Nieto y Caballero.

Autores y actores fueron llamados repetidas veces a escena.

El terceto del segundo acto fué repetido. Los Sres. Santero y Nieto, que se hallaban en el teatro, fueron objeto de entusiasta ovación.

Se arrojaron al palco escénico varias coronas de laurel y oro y una lluvia de versos en romance, con firma de iniciales, dedicados a los autores de la obra, que obtuvo magistral interpretación por parte de las Sras. Soler Di-Franco y Gonzalez, señora Baeza y Sres. Ferrer, Tormo y Jimeno. La concurrencia, numerosa y distinguida.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 31 DE MAYO.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

San Petersburgo, 31. El teniente general Vannolski ha sido nombrado ministro de la Guerra en reemplazo del Sr. Milvitini, que había dimitido su cargo.

El Sr. Groth ha sido nombrado ministro del Patrimonio de la Corona (Intendente de Palacio), en sustitución del general Ignatieli.

Se atribuye bastante importancia política a estos cambios.

Lisboa, 30. Las Cortes portuguesas han reanudado hoy sus sesiones.

Beja (Regencia de Túnez), 31. El Sr. Seguin, redactor y corresponsal del periódico el Telegraph, fué villanamente atacado por unos árabes que le hirieron varias heridas de guma en el vientre. El Sr. Seguin falleció veinticuatro horas después.

Los asesinos han sido presos y serán juzgados con todo el rigor de las leyes.

Londres, 31. El Times dice hoy que el gobierno inglés ha tomado en consideración las instancias del gobernador general de Irlanda pidiendo la adopción de severas medidas para conseguir que desaparezca por completo la Liga agraria.

Viena, 31. Según las últimas noticias de Rusia, se cree que va a prevalecer allí la política tradicional de resistencia, rechazándose por completo toda tentativa de innovación.

Londres, 31. El Standard dice esta mañana que el ministro plenipotenciario de Inglaterra en Madrid va a ser nombrado por el mismo cargo para Washington.—Fabra.

Hemos recibido con gran retraso los números del periódico el Laurel Jienense, que se publica en Jaén, el cual viene perfectamente engalanado y dedicado a D. Pedro Calderón de la Barca.

En el certamen abierto por el instituto de Guadalajara para premiar la mejor Memoria acerca del teatro de Calderón, ha obtenido el premio el señor Catalina García, redactor de nuestro colega el Fenix.

Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes y pensiones sobre la caja de la administración Económica de Madrid, pueden presentarse en la misma a percibir la mensualidad corriente, desde las once de la mañana a las tres y media de la tarde, en los días y por el orden que a continuación se expresan:

- Día 1.—Tenientes coroneles; Monte-pío militar, primera clase, letras de la M a la Z; id. id. de Marina; id. id. civil, letras de la A a la E; id. de jueces.
Día 2.—Monte-pío militar, segunda clase, letras de la A a la L; id. id. civil, letras de la F a la L.
Día 3.—Monte-pío militar, segunda clase, letras M a la Z; id. id. civil, letras de la M a la O; esclaustrados.
Día 4.—Capitanes, tenientes y alféreces; Monte-pío civil, letras de la R a la Z.
Día 5.—Sargentos, cabos, plana mayor de tropa y soldados; Monte-pío de la real casa; pensiones remuneratorias; idem de los secuestrados de los ex-infantes.
Día 6.—Comandantes; plana mayor de jefes; cesantes de todos los ministerios y de la real casa.
Día 7.—Monte-pío militar, primera clase, letras de la A a la L; coroneles; retirados de Marina; jubilados de todos los ministerios y de la real casa; Monte-pío militar, tercera clase; mesadas de supervivencia.
Días 9 y 10.—Altas de todas clases; todas las nóminas sin distinción; individuos que residen en el extranjero y Ultramar.
Día 11.—Retenciones.

Ayer tarde se reunieron los señores

senadores y diputados de la provincia de Asturias para tratar de los asuntos pendientes referentes al trazado definitivo del ferro-carril del Noroeste en la bajada de Pajares, y acordaron por unanimidad nombrar una comisión de su seno que en representación de todos, y en unión de los comisionados venidos de la provincia con este objeto, gestionase cerca del señor ministro de Fomento la pronta resolución de este asunto, sin otros trámites y dilaciones una vez conocido el dictamen técnico de la junta consultiva.

Fueron designados para formar esta comisión los Sres. Nava, Quintana, Pidal, Covadonga, Hoyos, Jove, y Longoria.

A la reunión asistieron los señores conde de Toreno, presidente; D. José Posada Herrera, marqués de Hoyos, García San Miguel, Jove y Hevia, marqués de Pidal, Suarez Inclán, general Nava, Ruiz Gomez, Longoria, Regueiral, baron de Covadonga, Pidal y Mon.

Hoy recibimos el siguiente TELEGRAMA:

Singapore, 30. Ha llegado el vapor «Manila», del marqués de Campo y continúa sin novedad su viaje a Filipinas.

Desde mañana saldrá de la administración Central el correo para la línea de Santander a las nueve y 30 de la noche, admitiéndose la correspondencia en los buzones de la misma hasta las ocho y 30 y en alcance hasta las nueve y 15.

Los exámenes generales de fin de curso comenzarán en la escuela de Música y declamación mañana miércoles a las ocho de la mañana, por las enseñanzas de solfeo y declamación.

Mañana miércoles tendrá efecto en el teatro Real el meeting abolicionista bajo la presidencia del Sr. Labra.

Se ha concedido el título de escelencia al ayuntamiento de Cuenca.

El contralmirante D. Ramon Topete ha sido relevado del cargo de vocal de la junta encargada de redactar un reglamento de insignias, honores y saludos, siendo sustituido por el de igual clase D. Florencio Montojo.

Se han concedido dos meses de licencia para el extranjero al contralmirante D. José Manuel Diaz Herrera.

Parece que al Sr. Romero Ortiz se le ha ofrecido por el gobierno uno de los Toisones de oro vacantes.

Confirmando nuestras noticias dice anoche un colega:

«Después de una reunión de cuatro horas, la junta directiva del partido progresista-democrático, reunida esta tarde en casa del señor Martos, ha acordado que el banquete se celebre después de la conferencia en la frontera, que tendrá lugar el

bres salían, les he buscado querella he dado cuatro gritos para que intervieran los sargentos de villa ya prevenidos por mí y se los han llevado a la prevención donde los vigilarán toda la noche.

El comisario frunció el ceño.

—¿Quiza vuestro celo os ha llevado demagado allá; en fin, ya está hecho; ¿os habeis informado de Mr. Saint Pavin?

—No era ocasión; el señor comisario olvida que son las dos de la mañana.

En este momento el secretario, que se había enviado a casa de la baronesa, se presentó.

—¿Y bien?—interrogó el comisario de policía con ansiedad.

—He aguardado a la señora baronesa más de una hora; cuando ha vuelto, en su coche, le he entregado la carta, y me ha dado estos dos mil francos en billetes delante de varios criados.

A la vista de los billetes el comisario no pudo contener una exclamación de alegría, y dijo:

—¡Ah! hé aquí la prueba que nos faltaba.

XII.

eran más de las cuatro cuando Mario pudo dirigirse hacia su casa.

Había concertado minuciosamente su plan con el comisario de policía; había previsto todas las eventualidades y llevaba la certidumbre de que el día que amanecía sería en el que definitivamente ganase o perdiese la partida.

—¡Ah, por fin estais aquí, señor!—dijo su fiel criado.

Esta observación denotaba la inquietud que el pobre criado había tenido durante la noche; pero Mario, sin fijarse en ella, preguntó:

—¿No ha venido nadie en mi ausencia?

—Sí, señor. Mr. Costeclar, que me ha parecido muy contrariado por no encontrar al señor. Venía para un asunto muy importante, según ha dicho, y me ha encargado rogase al señor que le aguardase mañana, es decir, hoy, antes de las doce.

Mr. Costeclar iría enviado por Mr. Thamer?

El director del Crédito mutuo habría reflexionado y se decidiera a aceptar las condiciones impuestas?

Aun así, era ya tarde para deshacer lo hecho y el marqués de Tregars dijo a su criado:

—Estoy rendido, necesito descansar: a las ocho en punto me llamarás.

Pero en vano pidió al sueño algunos instantes de reposo; hacia 48 horas que su espíritu estaba sobreexcitado, sus nervios ri-

gidos y aun cuando cerró los ojos, en su imaginación bullían todos los sucesos de aquel día memorable.

Su pensamiento fué retrocediendo hasta el día en que declaró su amor a Gilberta en medio de la plaza Real; ¡quién le hubiera dicho entonces que llegaría a producirse un escándalo al que iría mezclado su nombre! ¡qué obligado por la fuerza de los encantos tendría que violentar su recto carácter y emplear las mismas astucias y combinaciones de los miserables a quien pretendía castigar?

Pero no era de aquellos que una vez empuñados en una empresa retroceden.

A las ocho entró su criado.

—Corre a buscarme un carruaje, —le dijo; —yo me arreglaré al instante.

En efecto, ya estaba listo cuando el anciano criado volvió, y como llevaba en el bolsillo un argumento poderoso para impulsar los caballos de un coche de alquiler antes de diez minutos estaba en el hotel de las Locuras.

—¿Cómo está la señorita Luciana?—preguntó a los administradores de la casa.

La intervención del comisario había hecho al Sr. Fortin y a su esposa dóciles como corderos.

—La pobre niña está mejor, —murmuró la Fortin, — y el médico que sale de aquí, responde de ella desde ahora; pero arriba hay una gran pelea.

—¿Cómo?

—Si, esa jóven que habeis enviado a buscar quiere salir a todo trance; el señorito Máximo la detiene, y ved, ved que alboroto.

Oianse, en efecto, voces por arriba.

Mr. de Tregars se lanzó a la escalera y a mitad de ella se encontró a Máximo obstinadamente asido a la barandilla mientras la señorita Celia Cadelle más encendida que un pimiento, luchaba con él a brazo partido para abrirse paso, y le dirigía las más groseras frases de su rico repertorio.

Al apercebir a Mario exclamó:

—¿Sois vos quien ha dado orden de que se me detenga aquí, a pesar mio?... ¿Con qué derecho?... ¿Soy acaso vuestra prisionera?

Irritarla hubiera sido imprudente, y por lo tanto murmuró Mario con dulzura:

—Y ¿por qué quereis partir, sabiendo que yo iba a venir a buscaros?

—No insistais... —repuso ella con su insolente franqueza—confesad que habeis desconfiado de mí.

—¿Oh!

—Y habeis hecho mal; lo que yo prometo lo cumplo... Si quieria ir a mi casa era para vestirme. ¿A dónde quereis que vaya como estoy?

—Tengo un carruaje abajo; no temais, nadie nos verá.

Celia comprendió ya que insistir era inútil.

—Como querais, —dijo.

Mario separó a Máximo y le dijo en voz baja:

—Id a la calle de San Gil, rogad a vuestra hermana de mi parte que os acompañe, tomad un carruaje cerrado e ireis a esperar a la calle de San Lázaro, enfrente del número 26. Quiza me sea necesario el auxilio de Gilberta, y como Luciana no puede quedarse sola, rogareis a la señora Fortin que suba a su lado.

Y sin aguardar respuesta dijo a Celia:

—Partamos.

Pusieronse en marcha, pero la locuacidad de la jóven se había estinguido y veíase claramente que lamentaba haber hablado, y más aun no haber podido esquivarse a última hora.

A medida que el coche avanzaba, Celia palidecía, y ya por último balbuceó:

—Soy una infame, lo que hago no está bien hecho.

—¿Os arrepentís de ayudarme a castigar a los asesinos de vuestra amiga?

—Sí, —exclamó la jóven con aire sombrío; —bien sé que el padre Vicente es un viejo truan; pero se ha fiado de mí y yo le vendo, le entrego.

—Os engañais; darme un medio de hablar a Mr. Favoral no es entregarle, y yo seré el primero que haré lo que pueda por sustraerle a la acción de los tribunales y hacerle pasar al extranjero.

—¿Os burlais?

—Os juro que es la verdad. Os doy mi palabra de honor.

Pareció tranquilizarse y cuando el coche volvió la calle de San Lázaro, repuso Celia:

—Haced parar el coche.

—¿Para qué?

—Para comprar el desayuno del padre Vicente. No puede bajar al restaurant y soy yo quien le lleva de comer.

La desconfianza de Mario no se había dissipado, pero no había medio de oponerse a tan legítima razón; siguióla, pues, a la panadería, al despacho de carnes asadas, y después que hizo sus provisiones, los dos penetraron en la casa del número 26, y ya subían la escalera, cuando la portera exclamó:

—¿Señora, señora!

—¿Qué hay?

—Una carta para vos.

—¿Para mí?

—Aquí está. La ha traído una señora no hace cinco minutos y parecía muy contra-

riada por no hallaros; pero volverá, sabed que teniais que venir.

Mario se había detenido también y preguntó:

—¿Qué señas tiene esa dama?

—Toda de negro, cubierto el rostro con un velo.

—Muchas gracias.

La portera volvió a su portería y Celia rompió el sobre de la carta que contenía otro interior y en él este letrado que leyó con dificultad:

«Para entregar a Mr. Vicente.»

—¿Saben que se oculta en mi casa!—murmuró absorta, —¿quién puede saberlo?

—¿Quién? La mujer que para salvar su reputación os ha instalado a vos en la calle del Circo.

No había recuerdo que irritase más a Celia.

—Teneis razon, —murmuró; —¡ah! ¡vieje taimado, todas me las vas a pagar juntas!

Lo que no impidió que al llegar al piso tercero volvieran todas sus perplejidades.

—Si ocurriese una desgracia, —dijo.

—¿Qué temeis?

—El padre Vicente tiene varias armas y me ha jurado que al primero que entre en este cuarto le pega un tiro; si al verme acompañada tira sobre nosotros...

Y en efecto el terror estaba pintado en su semblante.

—¿Quereis que pase el primero? —dijo Mario.

—No. Pero si fuerais buen muchacho hariais lo que yo os indicara.

—Veamos.

—Entramos a la par, pero no hagais ningún ruido; yo me adelanto, llevo al padre Vicente a la sala donde yo pienso poner mi taller, le entrego la carta y el almuerzo, le preparo a recibiros y yo entretanto permanecéis en el gabinete separado solo por una puerta vidriera desde la cual se puede ver y oír todo.

—Aceptado, —dijo Mario.

—Entonces adelante, —repuso la jóven; — al gabinete se va por la derecha; sobre todo avanzad despacito sin hacer ruido...

Y abrió la puerta.

XIII.

La habitación era tal como la hacían poner las indicaciones de Celia Cadelle.

En la antesala, estrecha y muy oscura, abríanse dos puertas, a la izquierda la del comedor, en el centro la de la sala, a la derecha la del gabinete de que había hablado la jóven.

Por esta, que estaba abierta, se deslizó sin ruido Mario y al punto reconoció que

El día 6 del próximo junio: este acuerdo se tomó después de un elocuente discurso del Sr. Martos.

El banquete tiene, con independencia de esto, algunos opositores, especialmente entre los amigos de los Sres. Salmeron y Gortari Rios.

Dice hoy el Imparcial:

Los rumores que circulaban ayer referentes a la medida gubernativa que hace tiempo se decía iba a tomar el señor ministro de la Gobernacion con la comision permanente de la diputacion, estaba ya acordada desde anteaer, y el decreto se habia ya redactado.

Tambien se decía que despues de esta disposicion se publicaria otra relativa a 27 diputados provinciales dejándolos suspensos de su cargo.

Hoy han estado en Palacio a despedirse de SS. MM., el embajador de España en Paris, señor duque de Fernan-Núñez, y el almirante Sr. Pinzon.

Han despachado hoy con S. M. el rey los ministros de Hacienda, de Estado, de Gracia y Justicia, de Marina y de Guerra.

Los ministros apenas pueden despachar estos dias los asuntos de mayor interes, por tener que recibir a las numerosas comisiones de provincias que se despiden para sus respectivas localidades.

Mañana celebrarán consejo los ministros.

Se ha dicho que habian surgido dificultades en el seno del gabinete por las intranquilidades de algunos candidatos a la diputacion a Cortes por Galicia.

Niegase el rumor en los circulos ministeriales.

Ha sido agraciado con la cruz de comendador de la orden de Carlos III, el Sr. Alexandre Deutsch, de Paris.

Los Sres. Alvarez Alvistur y Pieg reciben constantemente felicitaciones por la brillante instalacion del Jardin de Flora, en la exposicion de Animales y Plantas que en estos momentos se celebra. Además de las doce variedades de tabaco, del almizcle vegetal y de las doscientas clases de patatas, coleccion la más completa que hay en España, se exponen otras muchas de gran valor, asi como ejemplares de plantas raras y de verdadero mérito.

El Sr. Labra recibió ayer una estensa y entusiasta carta del Sr. Salmeron y Alonso, adhiriéndose a la idea del meeting abolicionista que se celebrará mañana. Dicha carta sería leida al comenzar el meeting, y repartida despues a los concurrentes en una hoja impresa.

Hoy sale para Lérida la comision de aquel ayuntamiento, compuesta del alcalde D. Francisco Martorell y del rejidor D. Fidel Sabal y Blander, que habian venido en representacion del mismo.

En el distrito de Vertabillo (Palencia) ha tenido lugar la eleccion de un diputado provincial, habiendo obtenido el centralista Sr. Nieto 529 votos y el constitucional Sr. Monedero (D. Fernando) 454.

Ha sido nombrado administrador de correos de Santiago de Galicia D. Eusebio Garcia, antiguo empleado y cesante que era del ramo.

El comité encargado de atender y obsequiar a los periodistas de las provincias, dará mañana 1.º de junio, a las doce, en el café inglés, un almuerzo de cien cubiertas a los representantes de la prensa extranjera y nacional y al presidente y algunos individuos de la comision ejecutiva del Centenario. Han regalado esquisitos vinos para este banquete en honor de la prensa, los señores marqueses de Riscal y de Mudela, Bayo (D. Adolfo), Gonzalo de las Casas y Avansays.

La empresa que ha tomado a su cargo la publicacion de la Cronica del Centenario, deseando que aparezcan en la obra cuantos escritos y discursos se han publicado y pronunciado con motivo de las pasadas fiestas, asi como los diseños de los estandartes de las corporaciones que los han remitido ya a sus respectivas localidades, y medallas de las corporaciones que han asistido a la procesion civica, cuyos dibujos no pudieron ser tomados en totalidad, avisa por nuestro conducto, que pueden enviarse los escritos y dibujos al director de la Cronica D. G. Flores, Cedaeros, 10, principal.

La casa editorial de D. Nicolás Gonzalez ha terminado una preciosa obra titulada "Homenaje a Calderon, monografias sobre su vida y obras", que, dada su gran importancia, las magnificas ilustraciones que la acompañan y el lujo extraordinario de la edicion, no dudamos alcanzará gran favor del público.

Se vende el magnífico y numeroso material que ha servido para decorar la calle de Serrano durante las fiestas del Centenario de Calderon. Las proposiciones podrán presentarse hasta el viernes 3, en la calle de Jorge Juan, núm. 8, en cuya portería estará espuesto el material.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

- ESPAÑA.—9.—T. 3.º impar.—El desafío de Juan Rana.—El alcalde de Zalamea. ZARZUELA.—9.—Mantos y capas. COMEDIA.—9.—(Compañía italiana).—T. 2.º.—1.ª si calantunomini. VARIETADES.—9.—Cosas del día.—Lo de siempre.—El memo-rialista. MARTÍN.—9.—La leyenda del diablo. INFANTIL.—8 1/2.—Mañana sale.—Dos marinos en palacio.—Eldesertero.—¡Eh! ¡al globo! ¡al globo!—Balle. LICEO CAPELLANES.—8 1/2.—El credo en la boca.—La zaragozana.—¡A la pradería!—La clavellina.—Gimnasia por la célebre familia D'osta.

CIRCO DE PRICE.—9 1/4.—Aladina o la lámpara maravillosa.—El hombre serpiente.—La familia Castagna.—Intermedios por todos los cronoms.

GRAN PANORAMA DE ESPAÑA. (Situado en el Dos de Mayo).—Batalla de Tetuan.—Abierto al público desde las ocho de la mañana hasta las seis.—Entrada una peseta.

GUINOL.—Variadas funciones desde las cinco de la tarde.

GRAN PANORAMA NACIONAL.—(Pasaje de la Castellana).—Batalla de Tetuan por Castellani.—Abierto todos los dias desde la salida a la puesta del sol.—Entrada una peseta.

VELOCÍPEDE MANEJE Y TEATRO MECANICO.—Carreras y funciones desde las siete de la noche.

BOLSA.—3.—Canto y baile flamenco en el que tomará parte la señorita Salud Ojeda.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS (último precio), DEL 30, DEL 31. Rows include Renta perp. del 3 por 100, Deuda del personal, Amortizable int. al 2 p. 100, Oblig. B. y T. serie intr., Idem id., serie exterior, Id. del T. sobre prod. Ads., Bonos del T. emision 1879, Resguardos C. Depósitos, Caps. provisionales Cuba, etc.

NO OFICIAL. A las cuatro.—3 por 100 al contado, 24-025.—Fin de mes, 24-00.—Fin próximo, 24-175.—Firme.—R.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 31 DE MAYO.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde, despues de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 31 (12:35) Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 23-43. Id. exterior, 24-00. Singapore, 30. Ha llegado el vapor Manila del marqués de Campa y continúa su viaje sin novedad. Lisboa, 31. El Diario oficial publica hoy una orden sacando a subasta la construccion del puente sobre el rio Miño, que ha de servir para el empalme del ferro-carril de Oporto con el de Galicia. Esta medida, ha tanto tiempo deseada para facilitar el tráfico entre el Norte de Portugal y las provincias gallegas, es objeto de general aplauso. Dublin, 31. El Sr. Kettle, principal organizador de la liga agraria de Irlanda y uno de sus individuos más activos, ha sido reducido hoy a prision. Al mismo tiempo han sido encarcelados diez individuos más de dicha liga. A pesar de estas prisiones continúa reinando grande agitacion en la isla.—Fabra.

Ascien de 60 el número de empleados que tendrán cabida en la nueva planta de la seccion de atrasos que se ha creado en la Intervencion general. Algunos oficiales y jefes de negociado de este centro ascenderán con destino a dicha seccion, haciéndose con este motivo una combinacion en el personal de la intervencion del Estado. Se habla de una nueva reforma en la direccion de la Deuda que responda a evitar los fraudes y garantizar los intereses públicos y particulares, constantemente amenazados. En la subasta de material celebrada hoy en la Deuda, se han admitido proposiciones a los cambios de 80'7 a 89'00. En la de personal no se han admitido proposiciones por exceder del tipo. Mañana regresarán a Portugal y Salamanca las comisiones de estudiantes. Bajarán a la estación a despedir a sus compañeros comisiones de escolares de todas las facultades. En la mañana de anteaer uno de los confinados del presidio de Cartagena; llamado Juan Castro Florido, pidió audiencia al comandante del establecimiento D. Manuel Anton Nuñez, y cuando estuvo en su presencia acometió a este armado de unas tijeras con las que le infirió varias heridas por la espalda aprovechando el momento en que el comandante leia una carta que el confinado le habia entregado solicitando su libertad inmediata bajo pena de la vida. De este crimen tiene conocimiento el juzgado de aquella ciudad y a la vez se instruye expediente gubernativo para el esclarecimiento de los hechos. Se ha decretado la suspension de empleo y sueldo de los dos funcionarios de Gobernacion y gobierno civil respectivamente que figuran en la causa instruida con motivo de la concesion de una cruz de Carlos III. Han sido trasladados: a la direccion general de Correos el oficial de tercera clase de la de Beneficencia, D. Federico

Romaña; a la de Beneficencia el oficial de segunda clase de Correos D. Joaquin Corredor. El alcalde de Madrid señor Abascal, acompañado de su señora e hija, saldrá mañana de Madrid para sus posesiones de los Altos de la Humosa, donde permanecerá unos quince dias. Durante su ausencia se hará cargo de la alcaldia el primer teniente de alcalde Sr. Teresa Garcia. En la madrugada de hoy promoviése una reyerta en la Corredora alta de San Pablo, entre tres hombres, resultando todos con heridas de más ó menos gravedad. El origen de la riña parece fué cuestion de amores, relacionada con otra de interés. Los tres promovedores de la reyerta fueron llevados inmediatamente a la casa de socorro del distrito, y despues de recibirlas declaracion el juzgado de primera instancia de guardia, fueron llevados al hospital General. La infanta Isabel ha visitado esta tarde la exposicion de plantas y flores. Esta noche sale para Valencia la comision del municipio de aquella capital con la gloriosa Señera, a la que se hará un recibimiento suntuoso en la capital valenciana. Dicha comision ha sido obsequiada con un espléndido banquete por el señor marques de Campo. El ayuntamiento de Loja cuya suspension ha sido levantada, ha vuelto hoy al ejercicio de sus funciones. Debiendo ser fogueados los quintos del 7.º regimiento montado de artilleria de campaña en la dehesa de Moratalaz el dia 1.º de junio, se hace público a los efectos oportunos. Hoy ha recibido la investidura del doctorado en medicina y cirujia, despues de unos brillantes ejercicios, el aventajado joven catalan D. Ricardo Fortuny Carpi, habiéndole apadrinado el Dr. Tejada y España. Probablemente en la reunion y banquete de los periodistas de mañana, se recordará la necesidad de crear un Sindicato de la prensa, cuyo proyecto ha quedado olvidado con las pasadas fiestas, a pesar de los buenos deseos de sus iniciadores. El alcalde de Madrid ha regalado a cada uno de los ministros una medalla de plata conmemorativa del Centenario de Calderon. En el anverso está el busto del poeta caballero y en el reverso la inscripcion siguiente: «Centenario del gran poeta D. Pedro Calderon de la Barca.—Mayo de 1881.» El ministro de Marina ha llevado hoy a la firma de S. M. el rey los ascensos siguientes, motivados por la muerte del capitán de fragata D. Francisco Ramos Izquierdo. A capitán de fragata, D. Eduardo Trigueros; a teniente de navio de primera, D. Salvador Rapallo; y a teniente de navio, D. Miguel Marquez. Tambien se ha llevado al despacho de S. M. el rey la concesion del mando del aviso Sanchez Barcáiztegui, al capitán de fragata D. Francisco de Paula Liano; y el nombramiento de tercer comandante de la fragata Villa de Madrid, a favor del teniente de navio don Juan Rapallo. En el tren misto de mañana saldrán para Cartagena los soldados de infanteria de marina y marinos pertenecientes a la escuadra, que han tomado parte en la procesion histórica del dia 27. El ministro de Ultramar se ocupará en breve del personal de Gracia y Justicia de Filipinas. Segun nuestras noticias, la combinacion se reducirá a dar algun ascenso para los puestos superiores vacantes, nombrando para las resultas a personas idóneas y que reúnan las condiciones necesarias. Ha circulado la noticia de que habia pendiente una nueva combinacion de jueces y promotores fiscales, fundada en la traslacion de varios funcionarios de dichas carreras. La noticia se nos ha asegurado que no es exacta. El ministro de Gracia y Justicia ha acordado varios decretos de personal para llevarlos a la firma de S. M. El vienes, sábado y domingo próximos, será el desestero en el ministerio de Gracia y Justicia. Ha sido nombrado ayudante de montes de Filipinas D. Andrés Sanchez Herrero. La orquesta que dirige el maestro Arche amenizó los entreactos de la velada literaria de la asociacion de Escritores y Artistas, interpretando magistralmente la oertura de Raymond, La Colombe y Paragraph 3.º Los distinguidos actores Sres. Guerra y Sanchez Castilla ca acrierizaron a la perfeccion los personajes de cuya representacion estaban encargados en el cuadro dramático Antaño y Ogaño, del señor Coello. Seguramente asistirá el digno ministro de Marina, general Pavía, al solemne acto de botar al agua en el Ferrol, en el mes de julio, la fragata Navarra y el cañonero Pac. En el banquete de los profesores celebrado ayer tarde propuso el rector de la universidad. v se acordó por todos los

concurrentes, enviar un cariñoso saludo a todo el profesorado de provincias. Varias universidades han contestado por telegrama en términos muy espresivos. Los amigos del gobierno apoyarán por el distrito de Calatayud, al candidato adicto D. Celestino Aranda, por cuyo distrito lucharán tambien el conservador Sr. Blas, y el de union democrática Sr. Ballesteros. El Standard al dar cuenta de la gran cabalgata histórica del dia 27, dice: «Jamás se ha mostrado tanta cortesia a los extranjeros y especialmente a los representantes de la prensa.» La señora que anoche tuvo la desgracia de que la cogiese el tranvia en la calle de Hortaleza, y que le fueron amputadas las piernas, continuaba esta tarde en su casa habitacion, con pocas esperanzas de vida. Varios demócratas de las provincias que habian venido a Madrid para tomar parte en el banquete anunciado, han dirigido hoy un espresivo telegrama al Sr. Ruiz Zorrilla, manifestándole su incondicional adhesion y haber aceptado el aplazamiento del acto hasta que se conozca la voluntad del jefe del partido. En dicho telegrama se consigna un cariñoso saludo para el Sr. Salmeron y demás emigrados. El ilustrado director del Diario de Noticias de Lisboa, Sr. Coelho, ha entregado al Sr. Romero Ortiz un elocuente mensaje de despedida de los periodistas portugueses, espresando su gratitud por las manifestaciones de simpatía de que han sido objeto durante su permanencia en esta corte con motivo del centenario de Calderon. Tambien ha entregado el Sr. Coelho la magnífica corona de plata que trajeron dichos periodistas y un oficio del gremio de impresores, felicitando a sus compañeros de profesion por la parte que han tomado en los festejos del gran poeta. Se nos ruega hagamos constar que el decreto relativo al indulto de D. Federico Gonzalez Martinez no se refiere al abogado y juez suplente municipal que fué del distrito de la Universidad de esta corte, que tiene igual nombre y apellidos. TOROS.—A las cuatro en punto de la tarde dio comienzo la corrida extraordinaria con caballeros en plaza. Esta ostentaba la mar de percalina, escudos y gallardetes. El Sr. Romero Paz, que presidia la corrida, hizo la oportuna señal, y salieron detrás de cuatro alguaciles unos mascarados a caballo vestidos con el traje del siglo XVII. Inmediatamente despues seguia un caballero en plaza, llevando al estribo a Galillo; luego una seccion de infanteria en alabardas; otro caballero en plaza con el diestro Cará-ancha; una seccion de guardia amarilla; el tercer caballero en plaza, acompañado por Francisco Sanchez Frascuelo; detrás una música, y por último, y cerrando toda la mascarada, iban las cuadrillas que habian de tomar parte en la lidia. En el acto de asomar las cuadrillas se presentaron en el palco regio SS. MM. y AA. RR. Abierto el calabozo se presentó en el ruedo un chaval conocido en el barrio del Sr. Hernandez por Cardoso, moreno subido de color, pequeño de estatura y bien de vivos, vulgo cuernos. Los caballeros en plaza Laborda y Rodriguez (a Tabardillo), rejearon muy bien, acertando el último a dar muerte a la res con una de las cañas. Laborda estuvo a punto de medir el suelo. Arrastrado Cardoso, salió al redondel Arbolito, de Lopez Navarro, vestido con traje castaño y armado de regulares defensas. El caballero de toro les dió algunos sustos a los en plaza, porque tenia mucho coraje. El animalito se cayó al suelo reventado a fuerza de flechazos. Terminado el espectáculo de los caballeros, dió comienzo la corrida. Ocuparon sus puestos los de tanda que lo eran Bartolessi y Fuentes, y se presentó el primero de Aleas, que respondia en la vacada por Caramelo, castaño, de libras y bien armado. Salió con más piés que un gamo. Con mucho coraje se acercó a la gente de a caballo, dejando sin vida dos de estos. Juanito Molina y Mariano Anton le dejaron tres pares; dos buenos el primero y uno regular el segundo. Lagartijo, vestido con un precioso traje verde botella y plata, despues de una lidia y corta brega, se tiró a volapié con una buena estocada, de la que cayó el Aleas. Palmas, sombreros y cigarros. Confietero era el segundo, retinto oscuro, liston, hondo, buen mozo y bien armado. Demostró mucho poder en la cabeza y abierto al herir a los caballos, en términos que dejó muertos tres pecos. Hipólito y Julian Sanchez le dejaron en el morrillo tres pares, dos de ellos regulares y uno con escopeta. Curruto, vestido de azul celeste y oro, empleó la faena siguiente: al primer pase un desarme, y despues de tres o cuatro, le dió las tablas y le degolló de un ignominioso sablazo. Por Guiño se le conocia en la dehesa de Aleas al tercero, colorao, de libras, buen mozo, más largo que la calle de Alcalá, con buenas lancetas, pero algo gacho de la derecha. Dejó sin vida un caballo e inútiles dos. Julian e Hipólito Sanchez le colgaron tres pares regulares. Machío, vestido de verde esmeralda y oro, le pasó con alguna desconfianza al bicho, y a volapié le señaló un pinchazo en su sitio; luego otro pinchazo, despues un conato de sablazo, y por último, y de una buena estocada a volapié hizo morder el polvo a la res. El diestro escuchó palmas.

Alguacil se llamaba el cuarto, retinto, bien de carnes y de defensas, y con muchísimos alficien a la gente de a caballo, matandó a uno de estos y dejando inútiles lo menos dos. El Barbi y Manolo Campos, en traje de gala, le adornaron al bicho con tres pares regulares. Cará-ancha, que lucia un precioso traje grana y oro se fué al bicho y comenzó a pasarle bien, despues con alguna desconfianza, y cuando le encontró cuadrado se tiró a volapié con una estocada, que resultó atravesada; despues le dió otra de la misma especie; una que le pasó de parte a parte; y un pinchazo en su sitio, y por último una que le caló. Intentó descabellarle. Durante esta faena se armó una de estas cazos en el tendido número 1, que parecia el santo de San Benito Palermo. Uno de los contendientes salió herido en la cara y otros con golpes, varias señoras magulladas y otras con desmayos. Abierto por sétima vez el chiquero, se presentó en el redondel el quinto de Aleas, conocido por Caballero, retinto, de libras, de hermosa estampa y buena cuerna. Demostró un gran poder en la cabeza y dejó en el ruedo cinco caballos. Mariano Anton y Juanito Molina dejaron dos pares y medio en el morrillo. Frascuelo, el otro, vestido de verde esmeralda y oro, y despues de algunos pares, le largó un sablazo a Caballero que le tumbó al suelo. Frascuelo le dió dos ó tres verónicas a este toro y despues un galico, que arrancó muchos aplausos. Cerró plaza Lechuguino, retinto, cario negro, bien puesto, de libras y buena estampa. Tomó algunas varas y pasó a manos de Cuatro-dedos y Anillo que le colgaron dos pares de banderillas. Gallito, de verde esmeralda y oro, se fué al bicho que le esperaba cerca de las tablas, y no abrió la muleta hasta que llegó a la cara. Despues de una brega muy buena, le dió a volapié una soberbia estocada, siendo levantado el diestro por el hocico de la fierra. Muchas palmas. Resumen.—La corrida muy buena. Los diestros trabajadores. El servicio de caballos bueno. La entrada casi un lleno. La presidencia acertada. La bronca del tendido núm. 2, de primera.—JUAN RANA.

De resultados de los malos que ha habido esta tarde en el tendido núm. 2, ha salido heridos cuatro individuos, uno de ellos parece que da algun cuidado. Todos fueron curados en la enfermeria.

Por el gobierno militar de esta plaza se previene que los dias 3 y 4 del próximo mes, de diez a cuatro de la tarde, serán revistados los señores jefes y oficiales en comision activa del servicio y pensionistas de las ordenes de San Hermenegildo y San Fernando, ante el comisario de segunda clase D. Arturo de Zaragoza. Los jefes y oficiales que se hallen en esta corte desempeñando comisiones del servicio, presentarán los justificantes al jefe del banton respectivo, visados por los señores secretarios de las direcciones a que correspondan, presentándose el dia 1.º de uniforme, segun está prevenido, efectuándolo a las horas siguientes: de una a dos de la tarde los señores jefes; de dos a tres capitanes y de tres a cuatro subalternos con todas las clases asimiladas en el concepto de que, con arreglo a lo prevenido en real orden de 29 de marzo de 1878, no se admitirá justificante alguno despues del dia señalado. Los justificantes de los jefes y oficiales que se hallen en esta plaza con licencia por enfermos ó por asuntos propios, espresarán la real orden por que les fue concedida y meses que llevan disfrutándola, practicando lo propio los que usen de prórogas; estos justificantes con las de la clase de reemplazo en la primera revista serán autorizados por los señores comandantes de canton el mismo dia y a las horas designadas al empleo respectivo, teniendo presente que los de la citada clase de reemplazo que se encuentran en el caso indicado, serán revistados los dias del 2 al 4 de once de la mañana a cuatro de la tarde por el comisario de guerra D. Antonio Perez. Los que estén enfermos, y en la imposibilidad de concurrir personalmente al acto de la revista, oficiarán el dia 1.º al jefe del canton respectivo con las señas de sus habitaciones, a fin de ordenar por este gobierno el oportuno reconocimiento facultativo. El comisario de guerra D. José del Paso lacio revisará a transeuntes de todas clases, en cuyo caso se considerará a las anteriores, exceptuando los de reemplazo, que serán revistados por el que se les ha designado; concurriendo los transeuntes a la calle de Torija, núm. 14, bajo; los dias 3 y 4 de once a cuatro de la tarde, y los de reemplazo al cuartel de San Francisco, donde despacha D. Antonio Perez a las mismas horas que el anterior, que recibirá a los señores jefes y oficiales y sus asimilados en tal situacion, que figuran ya en nómina.

La compañía lirico-dramática que con tanto aplauso actúa en el teatro de Apolo, se traslada a continuar sus tareas, desde el dia 1.º de junio, al de la Zarzuela. En dicho dia pondrá en escena la 17.ª representación de la notable y magnífica obra del Sr. Santero, Mantos y capas.

El beneficio del Sr. Meséjo, distinguido actor cómico en el teatro de la Zarzuela, obtuvo un éxito completo y proporcionó un triunfo al beneficiado y al distinguido tenor Sr. Rihuel en la romanza «Amante» del maestro Caballero, obra musical rica de inspiracion.

El aplaudido joven D. Manuel Vallejo acaba de publicar una pequeña coleccion de Cuentos Morales dedicados a los niños, que ha merecido una gran acogida entre los padres de familia y preceptores, puer a la moralidad que su titulo indica, una sencillez en el estilo.

Llamamos la atencion sobre el anuncio de Historia de la filosofía que publicamos en otro lugar. Es el complemento del sistema filosófico que anunciamos hace un año al publicarse la primera parte; y que desarrolló prácticamente en esta segunda. Henara los deseos de los aficionados a ese estudio, y aun de todos los amantes de la

